[196] OBITUARIO

## **O**BITUARIO



El pasado día 28 de octubre falleció, a la edad de 55 años, el **Prof. D. Antonio Javier Puerta Fonollá**, catedrático de Anatomía Humana de la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense de Madrid.

Discípulo del Prof. Orts Llorca, con quien realizó su tesis Doctoral y se inició en la carrera docente de Anatomía y Embriología,

contribuyó importantemente a la difusión de la obra de su maestro. Profesor adjunto numerario de la UCM en 1978, obtuvo la cátedra en 1983.

Académico correspondiente de la Real Academia Nacional de Medicina (1986), Medalla de Honor del Colegio de Médicos de Ohio (EE UU, 1988), Premio Ramón y Cajal de la Real Academia Nacional de Medicina (1989), presidente de l'Association des Anatomistes de la Langue Française (1996), Académico de Honor de la Real Academia de Ciencias Médicas de Cantabria (1997), miembro del Editorial Board European Journal of Morphology desde 1998 y del Editorial Board European Journal of Anatomy desde 1999, Medalla de Oro de la Universidad Complutense de Madrid y Profesor Visitante Ilustre de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Tucumán (Argentina), desempeñó el cargo de Director del Departamento de Anatomía I entre los años 1988 y 1999.

Fue vicerrector de Departamentos y Centros de la Universidad Complutense de Madrid durante el período 1999-2003. Desde el año 2000 ejercía la Secretaría General de la Sociedad Anatómica Española.

Si bien desde su llegada al Departamento de Anatomía I se interesó por las líneas de investigación sobre el pie, la relación con la Asociación Española de Medicina y Cirugía del Pie (AEMCP) comienza "oficialmente" en junio de 1988, en el curso del XI Congreso de la AEMCP celebrado en Santander, al participar como ponente en la mesa redonda titulada "Terminología conflictiva en medicina y cirugía del pie", presidida precisamente por el Prof. Orts. Desde entonces, su colaboración docente, investigadora y de anatomía quirúrgica con nuestra Asociación ha sido

permanente, convirtiendo su departamento en punto de referencia obligado para los cirujanos ortopédicos interesados en la patología del pie.

La investigación morfofuncional del pie se ha visto apoyada a través de diversas líneas lideradas por colaboradores o miembros del propio departamento en aspectos biomecánicos (electromiografía, estudio de la marcha), técnicas de inyección o disecciones quirúrgicas (vías de acceso, portales artroscópicos, reconocimiento de estructuras...). La docencia de la patología del pie recibió un espaldarazo importante, mediante los cursos de doctorado de "Biomecánica, Medicina y Cirugía del Pie", junto con el Departamento de Cirugía de la UCM (Dr. Núñez-Samper) y, posteriormente, con el curso máster en "Biomecánica y Cirugía del Pie" durante los cursos académicos 1988-1991.

En el Departamento de Anatomía I se han sucedido cursos teórico-prácticos en diversas técnicas quirúrgicas pioneras del pie (artroplastias, cirugía percutánea, osteotomías), que han contado con el favor de nuestros compañeros. Resaltemos la labor de los Profs. Suárez, Maceira, M.ªT. Vázquez, Viejo y Sañudo, por citar solamente algunos de los colaboradores más importantes del Prof. Puerta en relación con nuestra especialidad durante los últimos años.

Publicaciones en revistas nacionales e internacionales y monografías sobre la patología y morfología del pie han visto la luz a través de las actividades del Departamento de Anatomía supervisadas y apoyadas por el Prof. Puerta.

Una cruel enfermedad ha truncado dramáticamente su vida familiar y profesional, dejándonos sin su amistad, docencia y estímulo. Su fallecimiento nos ha arrebatado a la vez a un amigo y a un referente clínico en el campo de las ciencias morfológicas. Los miembros y Junta Directiva de la AEMCP expresan su condolencia y solidaridad a su viuda, Alicia, y a sus cuatro hijos.

Su bonhomía, su palabra y su trayectoria de hombre de ciencia acompañarán a cuantos tuvimos la suerte de trabajar a su lado. Descanse en paz el amigo y compañero.

Luis Fernando Llanos Alcázar Ex presidente de la AEMCP Madrid, noviembre de 2004